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抗病：治好“未病”
“中老年疾病，就像冰山一

样，真正的隐患是埋在水下的。”
王新志说，现在很多老年病都除
不了根儿，就像高血压、糖尿病，
虽然能将血压、血糖控制在正常
范围内，但药还是得天天吃。这
样生活质量就比较差，活得也不
不轻松、不开心。因此，他对自身
疾病的态度只有三个字——“治
未病”。

“圣人不治已病治未病，不治
已乱治未乱，此之谓也。”他特别
喜欢《素问·四气调神大论》中这
句话，常常高声吟诵，反复咀嚼。
虽然身康体健，浑身上下一点毛
病也没有，但一旦发现自身体质
出现小小的变化，他如临大敌，认
真应对。

运动：做“自然”人
“正气存内，邪不可干”。王

新志说，一个人的正气不足时，邪
气才会侵犯，疾病才会随之而
来。只有培养正气，加强运动，才
能提高机体的抗邪能力，病邪才
不会有机可乘。

熟悉的人都知道，王新志有两
“专”：专门看病，专门散步。不管
每天多忙，吃过晚饭半小时后，他
会专门换上另一套“行头”去散
步。像夏天，他会把手机、掌上电
脑、记事本、钢笔、零钱，甚至小纸
条，所有的与世俗有关的东西都放
在家里，然后套个背心，换上宽松
的大裤头，脚穿凉拖鞋，挥着扇子
大摇大摆地出门到金水河边散步。

他说，这种散步不仅可以使
身体得到最大的放松，而且心灵
也完全回到大自然中。这也是中
医所讲的“天人合一”的境界。

饮食：一举多得
由于病号非常多，王新志坐门

诊经常会到下午一两点。为保持
生活起居饮食有规律，他坚持“大

渴不大喝，大饿不大餐”。早饭很
简单，就是一个鸡蛋、一个馒头、一
碗稀粥，还有一根生黄瓜。他说：

“每天早餐时吃一根新鲜的生黄
瓜，即达到了吃菜的目的，又补充
了身体一天所需的维生素，还轻松
做到了低盐饮食，岂不妙哉？”

他的午餐和晚餐多以蔬菜为
主，荤素搭配，每天一二两瘦肉八
分饱。另外，隔两三天吃上一些
菌类。“这是个一举多得的选择。
因为市场上的蔬菜大多有农药、
肉类则多含添加剂，而菌类基本
上没有农药污染，还有降血脂功
效。”

“到门口转一圈，活动一下筋
骨，喝口茶，除放松外，头脑也会
清醒许多。”坐诊时，他会每隔 40
分钟起身去泡杯茶、上个厕所，借
机“偷个懒”，绝不会屁股不动坐
上六七个小时。

思想：不为情动
王新志是一个乐观而知足的

人。他认为，多年来身体健康与
他的情致开朗有很大关系。

作为颇有名气的脑血管病专
家，开“大处方”、“走穴”手术，个
人腰包会鼓起来，但他不愿意那
样做，觉得做人要讲良心。30 多
年前，初学中医时，老师就告诫
他，疾病发生除外感六淫外，人的
情志活动违常度，就会伤及脏腑
导致阴阳失衡而发病。因此，对
病人他始终以一颗积极而健康的
心态来对待。

病区里大部分是脑梗塞、脑
出血、偏瘫等重症患者，他们情绪
大多阴沉晦暗。每天查房，他都
会远远地和他们打招呼，亲切地
问候他们，还常常劝慰说：“你到
我这来看病，说明你对我、对生活
很有信心，既然这样，你为什么不
开心地接受治疗呢？”这些话患者
不仅非常渴望听，喜欢听，而且对
他们治病态度转变以及病情恢复
大有益处。

王新志，全国名中医、
主任医师、教授、博士研究
生导师，省管优秀专家，获
首届中国百名杰出青年中
医、全国中医优秀临床人
才、省中医“112 人才工程”
十大学术带头人称号，中华
中医药学会脑病分会副主
任委员、省中医药学会脑病
专业委员会主任委员、卫生
部全国脑防办指定颅内血
肿微创清除术指导专家，

《实用神经疾病》杂志编委，
《中医脑病杂志》副主编。
曾先后随著名老中医王永
炎院士、刘渡舟、焦树德、印
会合教授临诊学习，曾出版

《名老中医的特效养生妙
招：为自己开方》养生图书。

河南中医学院第一附属医
院脑血管科博士生导师王新
志，虽年近六旬，但身材匀称，
精力旺盛。

“你为什么没有高血压，不
担心中风，你是如何保健的？”
不少慕名找他看病的患者，一
见面就惊奇地问道。而他总是
笑着说：“长寿首先必须身心健
康，轻轻松松地活着，而不是带
着药罐子活着。”他表示，老年
人只有身心健康，才能像《内
经》中说的那样“尽终其天年，
度百岁乃去”。

轻轻松松地活着
——名中医王新志谈养生妙招

本报记者 汪 辉 通讯员 何世桢 文 丁友明 图

懂医的帝王
中国第一副春联“新年纳余

庆，嘉节号长春”的作者是后蜀广
政皇帝孟昶（919 年～965 年），据
传他一生好方药，常与医官一起
谈论医道。有一次，他母后患头
重低热，换了几个太医都没治好，
于是他亲手制作汤剂、药丸，母后
服之很快痊愈，此事轰动宫廷内
外。后来大臣有病，他亲自召见
诊视，药到病除，令医官们钦服不
已。他曾令翰林学士韩保升等取

《新修本草》并《图经》参校删定，
稍增注释，成《蜀本草》二十卷。
公元935年后蜀降宋，孟昶准备隐
居民间行医，宋太祖赵匡胤对此
大加赞赏，封他为秦国公。

魏武帝曹操之孙曹翕正始三
年（242年）袭父爵为东平王，据史
载他是一位杰出的医学家，擅长
针法，撰有多种医学著作，涉及经
方、针灸、服石等方面，曾著《曹氏
灸经》、《曹氏十二经明堂偃侧人
图》和《解寒食散方》，均佚。

周 定 王 朱 橚（1361 年 ~425
年），为明太祖朱元璋嫡生第五
子，青年时期就对医药很有兴趣，
认为医药可以救死扶伤、延年益
寿。15 世纪初，由他亲自主持，
滕硕和刘醇协助编写的《普剂方》
在其封地开封编写完成。《普济
方》是中国历史上最大的方剂书
籍，它载方达 61739首，编次条理
清晰，内容十分丰富，资料除取之
历代方书外，还兼收史传、杂说、
道藏、佛典中的有关内容。

据说，康熙皇帝通达医理，熟
悉药性。他对患病重臣十分关
心，常常针对病情派医赐药，指导
善后调理。康熙四十九年，宠臣
曹寅皮肤瘙痒，以致茶饭不思、彻
夜难眠，不得不卧床养病。康熙
了解病因后，令其服用生地汤，并
以地黄丸调理善后，使疾病逐渐
痊愈。

本报讯 经历了去年涨价狂潮后，中药材价格在今年
出现回落。今年下半年，以党参、三七为代表的中药材价
格降幅达20%，即使现在进入传统意义上的秋冬滋补季节
后，中药材价格仍旧继续走低。

对于中药材价格走低，一业内人士认为，一方面，今年
国家加强了对中药材囤积炒作的治理，市场逐步规范化；
另一方面，因去年中药材价格走高，农民扩大了药材种植
面积，今年各产区产量都有增加，加之近期需求量不大，货
源走势疲弱，价格呈下滑之势。 （陈力）

本报讯 11 月 10 日，药王孙思邈医药文化节暨 2012
年中国禹州中医药交易会在“药都”禹州隆重开幕。

据介绍，禹州是我国中医药文化发祥地之一，中
药材种植、采集和加工历史悠久，中医药文化源远流
长。目前，禹州有中药材种植品种 47 个，中药材种植
业年产值 6.5 亿元。目前，中医药文化已成为禹州一
张闪亮的文化名片，中医药产业已成为禹州重要的经
济增长点之一。

禹州中医药交易会开幕

中药材价格持续走低

方一：
生川乌、生草乌、生南星、生半夏各 15克，肉桂、炮姜、

白芷各10克。共研为细末，用蜂蜜调匀，涂敷于患处，隔天
换药1次。

方二：
取艾条，除去艾条外纸，点燃艾条，另切一片鲜姜。将

皮肤用温水清洗干净，把姜片贴在穴位上或痛处，用艾条
熏患处 10~15分钟，以有热感为宜，1天 1次，7天为一个疗
程。

方三：
海风藤、石南藤、络石藤、鸡血藤各 400克，威灵仙 200

克，共研细末，每日早晚饭后各服20克，一般10天左右，关
节疼痛症状开始逐渐减轻，连续服药可收到理想的治疗效
果。（此方应在医师指导下服用）

治类风湿关节炎三方

本报讯 据腾讯科技消息，截至11月
11 日下午 4 点，淘宝天猫平台交易金额
已经达到120亿。

13时38分，淘宝天猫平台交易额突
破100亿元。

截至 12 时，109 家天猫商城的店铺
支付宝成交额突破千万，其中 2 家超
6000万，3家超5000万。

11点24分，天猫支付宝交易突破80
亿元，累计成交3635万笔。超越去年美
国“网络星期一”(感恩节后的第一个星期
一，是美国在线销售市场中一年里销售
额最高的一天)的销售额（12.51亿美元）。

来自阿里巴巴的数据显示，昨日凌
晨仅过 10 分钟淘宝天猫交易额就达到
2.5 亿，37 分钟 10 亿，2 小时 17 分钟 33.7
亿超过去年11.11全天交易额。

在去年天猫 11.11 总交易金额达到

33.6 亿，今年天猫有更宏伟野心。天猫
总裁张勇在央视采访中明确道出冲击
100 亿的决心。张勇指出，双十一最吸
引消费者的不是价格，而是热情的传播，
全民参与的消费者互动是前所未有。相
比去年的2200家商家参加，天猫今年商
家数量突破 1 万，这无疑给张勇很大信
心。

伴随交易量极具上升的是天猫的系
统压力迅速加大。很快，上述卖家就发
现网站系统开始发生故障。接着，很多
用户开始反映无法完成支付，提前派发
的优惠券也无法使用。

天猫首席风险官邵晓峰表示，这些
都是之前预计到可能会出现的问题，虽
然早有准备，但峰值的流量仍然超出想
象。今年 11 日头一分钟进入天猫的用
户数为1000万，几乎是去年的3倍。

火拼双十一

淘宝天猫13小时交易额破百亿

美欧同举贸易保护大棒
现今，中国光伏业所面临的困境有目共

睹，国内光伏企业90%以上产品销往国外，每
年销往美国约占总出口额的 10%，欧盟销量
占据我国全部产量的70%，贸易金额超过200
亿美元。可想而知美国、欧盟双双举起贸易
保护大棒对中国光伏业的打击之大。

据了解，美国商务部将对全球最大太阳
能电池板制造商尚德电力征收约 36%的关
税、天合光能将面临约23.75%的关税。另外，
逾 100家中国生产商和出口商将面临总计约
31%的关税，同时其他中国企业亦会面临比
例巨大的关税。

美国终裁结果一宣布，欧盟就雪上加
霜。在厦门大学中国能源经济研究所教授林
伯强看来，高额的关税必将加重企业的负担，
很显然美国的关税将使国内组件在美国市场
失去价格上的竞争力。而一旦欧盟也大幅征
收双反税，中国失去的将不仅仅是欧洲市场，
一大批中小企业都将面临停产。

针对欧美频频在光伏领域的“进攻”，中国
方面也准备了相应的反制措施。事实上，在太
阳能电池生产及新能源领域，中美欧企业间有
着密切合作，中国企业在将产品出口到欧美的
同时，也进口其多晶硅和设备。据中国海关的
统计数据显示，中国去年多晶硅进口量仍高达
64416吨，输出国以美、德、韩三国为主。

作为回击，我国已对从美国、欧盟和韩国
进口的太阳能级多晶硅展开调查。而针对欧
盟的反制也早就启动，中国商务部已正式将
欧盟光伏补贴歧视性措施诉至WTO。

双反暴露国内光伏业隐忧
另一方面，欧美等国对我国发起的“双

反”调查也暴露出我国光伏产业大规模快速
发展表象下的隐忧。

事实上，严重依赖外需的隐忧已经暴
露。据悉，现今多数上市光伏企业的外销比
例仍然超过 50%以上，在国内光伏政策的扶
持下，国内光伏企业能否快速在国内市场找
准位置还很难说。

为了应对美国“双反”制裁，企业正在努
力开拓其他海外市场，“我们已成为 2014 年
巴西世界杯的赞助商，我们十分看好南美市
场。另外像东欧、日本等市场也在开拓。”英
利绿色能源有限公司法务总监陈卓透露。

此外，国内组件在国外市场最主要的竞
争优势就是价格。这也是国内企业频频遭到

“双反”调查的主要因素之一。

投资电站已成行业趋势
生存的压力已让越来越多的国内光伏企

业开始投资下游的光伏电站来寻找新出路。
据了解，9月海润光伏投资2.46亿元在甘

肃金昌建造一个 20兆瓦光伏电站，随即在新
疆柯坪县也准备投资建设一个 20 兆瓦的光
伏电站，投资为2.47亿元；而天华阳光在全球
的光伏电站安装量将达到 650 兆瓦，其中南
美洲就将达到100兆瓦。

在海润光伏CEO杨怀进看来，国内的电
池组件企业把业务延伸向下游的电站业务已
成行业趋势，做光伏电站是目前行业唯一的
出路。

申银万国分析人士余文俊表示，众所周
知今年行业不景气，国内几乎所有卖组件的企
业都在低价勉强出货，甚至亏本赚吆喝，即便
这样仍然有企业拿不到合约。相对而言，做光
伏电站虽然需要大笔投资，但只要内部收益率
达到8%以上就能盈利，并且目前看，还在持续
上涨，建电站俨然成为光伏制造企业的“避风
港”。然而，光伏电站虽然盈利，但目前已出现
盲目跟风现象，需警惕风险和泡沫。

据新华社上海11月10日电

水果种植及加工
行业受资本追捧

新华社北京11月11日电（记者 任峰）记者
在采访中发现，农业产业转型中出现的机会使
资本对农业关注度升温。资本看好国内农业
正处于向规模化、集约化、品牌化转型的关键
时期，纷纷投资农业，尤其是对农业细分领域
如水果种植及加工行业的关注度有所提升。

根据投中集团统计显示，2006年至今国内
共有 28家水果种植及加工企业获得VC/PE机
构注资，累计披露融资额达7.38亿美元。

本周限售股解禁
市值环比大幅下降

据新华社北京11 月11 日电（记者 杨毅沉
华晔迪）本周（11月 12日～16日），沪深两市限
售股解禁市值环比大幅下降至 205 亿元，18 家
解禁公司中没有一家解禁市值超过百亿元。

根据沪深交易所数据统计，本周共有18家
上市公司涉及限售股解禁，其中涉及股改限售
股份解禁的有 3 家公司，涉及非公开增发股份
解禁的有 6 家公司，涉及首发原始股份解禁的
有 8 家公司，此外还有一家公司追加限售的股
份解禁。按照 11月 9日收盘价计算，本周解禁
流通总市值将达到 205 亿元，相较于上周超过
800亿元的规模相比大幅下降。

在本周涉及解禁的上市公司中，沪市主板
公司有 6家，深市主板公司有 1家，深市中小板
公司有9家，深市创业板公司有2家。上述公司
单家解禁规模均不大。

创业板首批 28 家公司自 10 月末以来大规
模解禁后的情况显示，中小板与创业板原始股
东大量抛售套现并未明显出现，但随着创业板
与中小板上市公司年末大批量解禁的到来，恐
将给市场带来一定压力。

中美欧光伏战愈演愈烈
企业投资电站寻出路

新华社记者 韩 莹

多地上调首套房贷利率
新华社天津11月11日电（记者 翟永冠）临

近年末，银行信贷额度吃紧，目前一些地区已经
提高首套房贷款利率。

据了解，目前已有十多个城市开始上调首
套房贷款最低利率，其中绝大多数为东部地区
的一二线城市。业内人士表示，按照往年惯例，
临近年末银行信贷额度较为紧张，预计银行在
贷款审批环节上将更为严格，包括审批难度有
所增大、审批周期有所延长。

继美国国际贸易委员会终裁决定对从中国进口的晶体硅光伏电池及组件征
收高额税收之后。日前，欧盟也宣布对自中国进口的光伏电池产品正式发起反补
贴调查。面对欧美等国一波未平，一波又起的“双反”进攻，我国光伏企业如何快
速调整战略，寻找新的盈利点成为当务之急。

11月11日，杭州“七格格”公司的物流中心工作人员在仓库里按照编
号寻找要包装发出的货物。 新华社发


